



## Jahresbericht 2011

### Generalversammlung

Am 16. Mai fand im Bahnhofbuffet Zürich die 83. ordentliche Generalversammlung des Schweizerischen Energierates statt. Sie stand unter der Leitung des Präsidenten, Dr. Rolf Hartl. In Erledigung der statutarischen Geschäfte folgte die Generalversammlung durchwegs einstimmig den Anträgen des Vorstands und erteilte den Vereinsorganen Decharge. Frank A. Ruepp wurde als Nachfolger von Claude Cornaz als Vertreter der IGEB in den Vorstand gewählt. Im inoffiziellen Teil gab Dr. Gerhard Schwarz, Direktor von avenir suisse, einen energie- und klimapolitischen Tour d'horizon aus der Sicht seiner Denkfabrik. – Ende 2011 belief sich die Mitgliederzahl auf 57 Kollektiv- und 20 Einzelmitglieder.

### Energie-Lunches und Veranstaltung zu Energie und Mobilität

Der Schweizerische Energierat führte am 20. Oktober im Rahmen des Energy Science Centers an der ETH Zürich eine Veranstaltung zu den Stossrichtungen der schweizerischen Forschung im Bereich Energie und Mobilität durch und lud zu drei Energie-Lunches ein. Sie befassten sich neben der Berichterstattung zur Aktualität mit der Beteiligung der Schweiz an den EU-Programmen (Referent: Dr. Julian Randall, nationaler Kontaktpunkt Energie und Transport), mit der Integration der erneuerbaren Energien ins Stromnetz (Ralph Baumann, ALPIQ Trading AG) sowie mit methodischen Fragen der Energieszenarien (Dr. Stefan Hirschberg, PSI).

### Neue Dienstleistung

Als Fenster der schweizerischen Energiewirtschaft auf die europäische und internationale Energieszenewirtschaft publiziert der Schweizerische Energierat seit Dezember 2011 einen Newsletter mit Aktualitäten aus der internationalen Energie- und Klimapolitik und führt passwortgeschützt ein Dossier mit Informationen zur europäischen Energiepolitik, zur Energiestrategie der EU und zu einzelnen ihrer Verordnungen und Gesetzen.

### Vorstand und Geschäftsstelle

Der Vorstand trat zu zwei Sitzungen zusammen. Präsident und Generalsekretär vertraten den Schweizerischen Energierat im In- und Ausland. Sie setzten sich insbesondere ein für vermehrte regionale Aktivitäten und eine Intensivierung der Informationstätigkeit des Weltenergierates. Die Geschäftsstelle erledigte die laufenden Arbeiten.

Auch dieses Jahr war der Schweizerische Energierat Patronatsorganisation des «International Advanced Mobility Forum», welches während des Automobilsalons in Genf stattfand.

## Erfolgsrechnung 2011

	<i>Aufwand in Franken</i>	<i>Ertrag in Franken</i>
Mitgliederbeiträge		85'500.00
Sonderfinanzierung		53'000.00
Zinsertrag brutto		663.54
Auflösung Rückstellungen		10'000.00
Beitrag World Energy Council	14'164.75	
Honorare	62'500.00	
Allgemeine Geschäftstätigkeit einschliesslich Weltenergiekongress und besondere Auslands- verpflichtungen	19'588.45	
Veranstaltungen	4'559.60	
Energie-Nachrichten	5'000.00	
Spezialaktionen	7'563.00	
Rückstellung für Executive Assembly, Weltenergie- kongress und besondere Auslandsverpflichtungen	6'000.00	
Rückstellung Spezialaktionen	7'835.25	
<b>Einnahmenüberschuss</b>	<b>21'952.49</b>	
	<hr/> 149'163.54	<hr/> 149'163.54
	<hr/> <hr/>	<hr/> <hr/>

## Bilanz per 31. Dezember 2011

	<i>Aktiven in Franken</i>	<i>Passiven in Franken</i>
Postcheck	97'743.14	
E-Depositokonto	61'474.80	
Credit Suisse Kontokorrent	16'617.50	
Credit Suisse Sparkonto	3'346.86	
Debitoren	1'620.00	
Verrechnungssteuerguthaben	209.35	
Transitorische Aktiven	15'961.62	
Rückstellung für Spezialaktionen, Kurs- schwankungen und Defizitdeckung		32'595.74
Rückstellung für Executive Assembly, Weltenergiekongress und besondere Auslandsverpflichtungen		26'000.00
Transitorische Passiven		40'901.80
Vermögen am 01.01.2011	75'523.24	
Einnahmenüberschuss 2011	21'952.49	
Vermögen am 31.12.2011	<hr/> 97'475.73	
	<hr/> <hr/>	<hr/> <hr/>
	196'973.27	196'973.27

## **Bericht der Kontrollstelle**

*An die Generalversammlung des Schweizerischen Energierates*

Sehr geehrte Damen und Herren

In Ausübung des mir übertragenen Mandats als Revisor habe ich heute die Jahresrechnung per 2011 Ihres Vereins geprüft. Ich stellte dabei fest, dass die Zahlen der Rechnung mit den Abschlussziffern der ordnungsgemäss geführten Buchhaltung übereinstimmen. Stichproben und Kontrollen haben die Richtigkeit der vorgenommenen Buchungen ergeben. Die Belege und Vermögensausweise lagen vor.

Die Jahresrechnung schliesst bei einer in den Aktiven und Passiven ausgeglichenen Bilanz im Betrage von Fr. 196'973.27 und mit einem Einnahmenüberschuss von Fr. 21'952.40 ab.

Ich beantrage der Generalversammlung Bilanz und Gewinn- und Erfolgsrechnung per 31. Dezember 2011 zu genehmigen und den verantwortlichen Organen Decharge zu erteilen.

Der Revisor  
Sig.  
Beat Graf  
Credit Suisse

Bern, 31. Januar 2012

## **Organe**

### **Vorstand**

Dr. Rolf Hartl  
*Präsident*  
Präsident der Erdöl-Vereinigung, Bern

Dr. Hajo Leutenegger  
Vizepräsident  
Präsident, Verband der Schweizerischen Gasindustrie, Zürich

Claude Cornaz  
*Beisitzer bis 16. Mai 2011*  
Präsident, Interessengemeinschaft Energieintensive Branchen (IGEB), Zürich

Martin Jermann  
*Beisitzer*  
Vizedirektor und Stabschef, Paul Scherrer Institut, Villigen

Dr. h.c. Michael Kohn  
*Beisitzer*  
Energie- und Klimakommission der Internationalen Handelskammer, Paris

Kurt Rohrbach  
*Beisitzer*  
Präsident, Verband Schweizerische Elektrizitätsunternehmen, Aarau

Frank A. Ruepp  
*Beisitzer ab 17. Mai 2011*  
Präsident, Interessengemeinschaft Energieintensive Branchen (IGEB), Zürich

Peter Wollschlegel  
*Beisitzer*  
Country Sales Director Switzerland, Alstom (Schweiz) AG, Baden

### **Kontrollstelle**

Beat Graf, Credit Suisse, Bern

### **Generalsekretär**

Jürg E. Bartlome, JEBvision GmbH, Bern